

Grupo de Política Monetaria recomienda mantener la tasa de interés ante incertidumbre global

El Grupo de Política Monetaria (GPM) sugirió al Banco Central mantener la tasa de interés en su actual nivel de 5%, en la antesala de la decisión que tomará el Consejo del instituto emisor durante la Reunión de Política Monetaria de este viernes.

La recomendación se sustenta en la creciente incertidumbre internacional, marcada por conflictos geopolíticos y tensiones comerciales que amenazan con ralentizar la economía global y generar nuevas presiones inflacionarias. La última modificación a la tasa de interés fue el pasado 17 de diciembre, cuando el Banco Central la redujo en 25 puntos base, como parte de un proceso de recortes iniciado en julio de 2023. El GPM advirtió que Chile enfrenta riesgos externos que combinan desaceleración y alzas en los precios internacionales, lo que podría afectar el dinamismo interno y dificultar la convergencia de la inflación hacia la meta prevista. En este contexto, y a la espera del primer Informe de Política Monetaria (IPoM) de 2025 que el Banco Central presentará el lunes, el economista Juan Pablo Medina, académico de la Escuela de Negocios de la Universidad Adolfo Ibáñez, destacó que el cierre de 2024 mostró un PIB superior al estimado inicialmente, debido a revisiones al alza en los datos históricos de consumo. “Eso configura un escenario un poco más positivo de lo que se pensaba en diciembre, en términos de actividad y demanda en el corto plazo. Por lo tanto, podría haber una revisión de crecimiento para el año”, señaló Medina. Sin embargo, el especialista matizó que, en materia inflacionaria, no se prevén cambios significativos. “Quizás habrá ajustes marginales hacia la baja, pero no grandes modificaciones”, precisó. Incertidumbre en torno al cobre En paralelo, el precio del cobre continúa mostrando volatilidad. Pese al reciente repunte, el jueves registró una leve baja en la Bolsa de Metales de Londres, cerrando en 4,49 dólares la libra. “El mercado del cobre enfrenta un alto nivel de incertidumbre”, sostuvo Kevin Cowan, economista del GPM, quien explicó que si bien hay señales positivas desde China, la demanda global ha disminuido y las expectativas sobre la transición energética son menos favorables. A esto se suma la reciente acumulación de inventarios del metal. “Serán clave las señales que entregue el Banco Central sobre sus proyecciones para el precio del cobre en los próximos meses”, concluyó Cowan.